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Aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, com início às dez horas e 1 

quinze minutos e término às doze horas e dois minutos, no auditório do prédio do 2 

DCC/ICE, foi realizada a quinta reunião ordinária do Departamento de Ciência da 3 

Computação do ano de 2019, presidida pelo chefe de departamento, Prof. Marcos de 4 

Mendonça Passini. Consideradas as justificativas e perda de direito a voto, o quórum da 5 

reunião foi definido como de vinte e cinco membros. A reunião teve a presença dos 6 

(as) professores (as) Alessandreia Marta de Oliveira Julio, Bárbara de Melo Quintela, 7 

Edelberto Franco Silva, Edmar Welington Oliveira, Fabrício Martins Mendonça, 8 

Fernanda Cláudia Alves Campos, Gleiph Ghiotto Lima de Menezes, Itamar de Oliveira 9 

Leite, Iury Higor Aguiar da Igreja, Leonardo Vieira dos Santos Reis, Lorenza Leão 10 

Oliveira Moreno, Luciana Brugiolo Gonçalves, Luciana Conceição Dias Campos, 11 

Marcelo Ferreira Moreno, Marcelo Lobosco, Marcos de Mendonça Passini, Mario 12 

Antonio Ribeiro Dantas, Priscila Vanessa Zabala Caprilles Goliatt, Rafael Alves 13 

Bonfim Queiroz, Regina Maria Maciel Braga Villela, Rodrigo Luis de Souza da Silva, 14 

Rodrigo Weber dos Santos, Ruy Freitas Reis, Stênio Sã Rosário Furtado Soares, Victor 15 

Ströele de Andrade Menezes; da TAE: Jessyka Gonçalves de Oliveira; e dos 16 

representantes discentes: Leonardo Gregório de Andrade, Miguel Alvim de Almeida. 17 

Tiveram suas ausências devidamente justificadas o professor Bernardo Martins Rocha 18 

(afastado), Igor de Oliveira Knop (reunião na PROGRAD), José Jerônimo Camata 19 

(atestado médico), Lorenza Leão Oliveira Moreno (atestado médico). Ausências 20 

registradas: Alex Borges Vieira, André Luiz Oliveira, Carlos Cristiano Hasenclever 21 

Borges, Ciro de Barros Barbosa, Eduardo Barrére, Eduardo Pagani Julio, Heder Soares 22 

Bernardino, Hélio José Corrêa Barbosa, Jairo Francisco de Souza, José Maria Nazar 23 

David, Liamara Scortegagna, Luciano Jerez Chaves, Luiz Felipe Mendes Carvalho, 24 

Marcelo Bernardes Vieira, Marcelo Caniato Renhe, Marco Antônio Pereira Araújo, 25 

Raul Fonseca Neto, Saulo Moraes Villela, Wagner Antonio Arbex, da TAE Josiane 26 

Cristina dos Santos. 0 – Apreciação da pauta. A Professora Luciana Conceição Dias 27 

Campos pediu para incluir como item de pauta a votação para inclusão de um membro 28 

no Colegiado de Sistemas de Informação. Por se tratar de um item fácil, o Presidente da 29 

Assembleia sugeriu inclui-lo antes da discussão a respeito do Future-se. Votação: 30 

aprovada por unanimidade. Os membros da Assembleia pediram a retirada do item 2, 31 

referente à apreciação das atas de assembleias anteriores, pois não receberam as atas 32 

com antecedência. Após constatação de erro ao enviar o e-mail contendo a 33 

documentação, o Presidente acatou o pedido e a apreciação das atas anteriores foi 34 

retirada da pauta. Votação para aprovação da pauta: aprovada por unanimidade.    1- 35 

Apresentação da FADEPE. A Professora Priscila Vanessa Zabala Caprilles Goliatt, 36 

juntamente com Carolina, uma representante da FADEPE. Carolina se apresentou, 37 

dizendo que é da gestão de pessoas, iniciando agora o apoio a negócios, que é uma área 38 

com grande potencial de crescimento. Carolina se colocou à disposição para conversar 39 

depois com cada professor, de forma individual. O objetivo é conhecer melhor a área de 40 

cada professor, seus projetos, interesses, para que seja possível realizar uma ponte entre 41 



os professores e empresas. A Professora Priscila continuou, esclarecendo que a 42 

FADEPE atualmente mudou o seu perfil, com relação à forma de criar relações entre o 43 

professor e a pesquisa, não apenas no setor público como também privado. A FADEPE 44 

deve voltar a se sediar no campus da UFJF, de modo a promover uma reaproximação 45 

com o corpo docente da Universidade. A proposta é que a pesquisa não fique restrita 46 

apenas à área da pós-graduação, mas professores atuantes na graduação que tenham 47 

interesse em dar continuidade a projetos iniciados em seus respectivos mestrados e 48 

doutorados recebam apoio para isso. Além disso, tem-se a prestação de serviços. 49 

Diversas empresas procuram a FADEPE buscando prestações de serviço de curta 50 

duração, e para atender a esta demanda seria interessante ter conhecimento do trabalho 51 

desenvolvido pelos professores. A FADEPE atuaria não só colocando as duas partes em 52 

contato, mas auxiliando na parte burocrática, na forma de organizar a apresentação. O 53 

Professor Passini perguntou a respeito da situação da FADEPE diante do Future-se, com 54 

as Organizações Sociais (OS). A Professora Priscila informou que a princípio a 55 

demanda é para que as próprias Fundações possam realizar essa função que seria das 56 

OS, mas que ainda não existe algo concreto. Não houve votação 2-Progressão/ 57 

Promoção dos professores Luciana Brugiolo Gonçalves, Priscila Vanessa Zabala 58 
Caprilles Goliatt, e Stênio Sã Rosário Furtado Soares. Apesar dos relatórios não 59 

terem sido enviados para a assembleia previamente, ficou acordado que, como os 60 

interessados enviaram para a Chefia com antecedência, seria injusto adiar a votação, 61 

que, portanto, foi mantida. Votação do relatório da Professora Luciana Brugiolo 62 

Gonçalves: 26 votos favoráveis; 2 abstenções. Aprovado. Votação do relatório da 63 

Professora Priscila Vanessa Zabala Caprilles Goliatt: aprovado por unanimidade. 64 

Votação do relatório com fins de do Professor Stênio Sã Rosário Furtado Soares: 27 65 

votos favoráveis; 1 abstenção. Aprovado. 3- Afastamentos dos Professores Victor 66 

Ströele de Andrade Menezes e Rodrigo Weber dos Santos. Sobre o afastamento do 67 

Professor Victor, a assembleia recebeu o seguinte comunicado: “O professor Michael 68 

Bauer convidou o professor Victor Ströele para o pós-doutorado na Western University 69 

em London, Ontário, Canadá. O período do pós-doutorado é de 06/01/2020 a 70 

30/06/2020. Durante este período o professor irá trabalhar em um projeto de pesquisa na 71 

área de processamento e armazenamento de dados streaming em cidades inteligentes. 72 

Além disso, o professor fará palestras sobre sistemas de recomendação e algoritmos de 73 

agrupamento para análise de redes complexas.”. A Professora Fernanda Cláudia Alves 74 

Campos informou que o afastamento do Professor Victor possibilita a requisição de um 75 

substituto. O Professor Stênio ressaltou que acha errado condicionar o afastamento à 76 

vinda ou não de substituto, uma vez que a carga-horária de aulas por professor está 77 

baixa, e sendo assim, o Departamento deve apoiar os professores que tiverem 78 

oportunidades e vontade de realizar o afastamento para pós-doc. Votação do 79 

afastamento do Professor Victor: aprovado por unanimidade. Com relação ao 80 

afastamento do Professor Rodrigo, a visita planejada se deve em função do prêmio 81 

"Research Leadership Award", oferecido pelo governo Australiano. O afastamento 82 

ocorrerá por um período de quatro meses, de dezembro de 2019 a março de 2020. Por 83 

não se tratar de um pós-doc, e sim de uma missão no exterior, não será possível contar 84 

com substituto. Entretanto, a maior parte do afastamento ocorrerá no período de férias, 85 

sendo facilmente substituído por outros professores durantes as primeiras semanas de 86 

março de 2020. Votação: 1 abstenção; aprovado.  4- Nomeação de membro para o 87 

colegiado de Sistemas de Informação. A Professora Luciana Campos, coordenadora 88 

do curso de Sistemas de Informação informou que existe uma vaga a ser preenchida no 89 

colegiado do referido curso. Ela chegou a conversar com o Professor Mário Antonio 90 

Ribeiro Dantas, que manifestou interesse, mas abriu espaço para que os demais 91 

membros da assembleia que quisessem se candidatar o fizessem. O Professor Leonardo 92 

Vieira dos Santos Reis manifestou seu interesse, bem como o Professor Mário reiterou o 93 

seu. Diante da manifestação do Professor Mário, o Professor Leonardo retirou a 94 



candidatura. O Professor Mário foi indicado. Ele aceitou a indicação. Ninguém se 95 

manifestou contrariamente. 5- Posição do Departamento sobre o programa 96 

FUTURE-SE. Por conta da reunião do Consu da UFJF no dia 4 de setembro, o 97 

Professor Eduardo Barrére, Diretor do Instituto de Ciências Exatas, convocou uma 98 

reunião com os Chefes de Departamento do Instituto, a fim de coletar as opiniões e 99 

levá-las ao Consu. Assim, o presidente da Assembleia decidiu trazer o assunto para a 100 

presente reunião, de modo a obter o parecer dos membros do Departamento. Após longo 101 

debate, no qual diversas opiniões individuais foram ouvidas, a assembleia concordou 102 

com alguns pontos, a serem levados para a reunião geral do ICE. São eles:           103 

posicionamento favorável à facilitação da captação de recursos para desenvolvimentos 104 

tecnológicos, científicos e educacionais; preocupação com o artigo 24 e a possível perda 105 

da autonomia universitária; garantia do financiamento público suficiente para a 106 

manutenção das atividades, de acordo com a Constituição; o texto em geral é vago, o 107 

que impossibilita um posicionamento contundente; preocupação a política do governo 108 

atual em relação à educação, ciência e tecnologia. 6- Assuntos Gerais. O presidente da 109 

assembleia informou que a Direção está montando uma comissão para decidir como 110 

será usado o espaço da antiga cantina do ICE, que fica abaixo do prédio da biblioteca. 111 

Nesse sentido, se faz necessária a indicação de um membro para participar de tal 112 

comissão. O Professor Stênio lembrou que existe uma comissão de espaço físico, e, 113 

portanto, seria interessante que algum membro assumisse a vaga em questão. A 114 

professora Alessandreia informou que a Comissão mencionada não está ativa no 115 

momento, devido às ocupações dos antigos membros. O Professor Stênio manifestou 116 

interesse em assumir a função, o que foi aceito pelo presidente da Assembleia. 7- 117 

Comunicados Gerais. O presidente relatou que havia recebido na mesma semana um 118 

comunicado da PROGEPE de que não seria possível conseguir manter um substituto 119 

para a vaga do Professor Alex, por conta do afastamento parcial do mesmo. Dessa 120 

forma, a professora substituta Jesuliana, que estava na vaga do professor Edmar, não 121 

teve seu vínculo prorrogado. A professora substituta Anna Cláudia permanece até o dia 122 

27 de setembro, substituindo o professor José Jeronimo Camata. Por último, o Professor 123 

Stênio questionou sobre a situação da avaliação discente, pois ele não sabe se continua 124 

sendo feita, e em que condições. Existe inclusive uma decisão, que consta em ata, 125 

segundo a qual os resultados da avaliação discente são levados à Comissão de 126 

Avaliação Docente, a fim de nortear uma comunicação com o Professor. Parece haver 127 

uma ambiguidade, uma vez que existe uma avaliação da UFJF, realizada pelo SIGA, e 128 

outra feita pelo Departamento, através do Formulário do Google. O Professor Passini 129 

concordou que é um questionamento importante, e que não se deve perder todo o 130 

trabalho que vinha sendo realizado, a mobilização feita para que os discentes participem 131 

do processo. Entretanto, no momento ele não sabe dizer qual o estado da avaliação, mas 132 

se comprometeu a buscar respostas para repassar à Assembleia. O Professor Stênio 133 

ressaltou que se trata de uma ferramenta muito importante, e que não tem um caráter 134 

punitivo. Pelo contrário, serve para trazer clareza sobre o que precisa ser melhorado, e o 135 

que está no caminho certo.  Não havendo nada mais a tratar, o presidente deu a reunião 136 

por encerrada e eu, Jessyka Gonçalves de Oliveira, lavrei a presente ata que, após 137 

aprovada será assinada pelos membros que a aprovarem 138 

Juiz de Fora, 30 de agosto de 2019. 

 

________________________ 

Jessyka Gonçalves de Oliveira 

  

  

N

º 

NOME ASSINATURA 

1 Alessandreia Marta de Oliveira Julio  



2 Alex Borges Vieira  

3 André Luiz Oliveira  

4 Bárbara de Melo Quintela  

5 Bernardo Martins Rocha  

6 Carlos Cristiano Hasenclever Borges  

7 Ciro de Barros Barbosa  

8 Edelberto Franco Silva  

9 Edmar Welington Oliveira  

10 Eduardo Barrére  

11 Eduardo Pagani Júlio  

12 Fabrício Martins Mendonça  

13 Fernanda Cláudia Alves Campos  

14 Gleiph Ghiotto Lima de Menezes  

15 Heder Soares Bernardino  

16 Hélio José Corrêa Barbosa  

17 Igor de Oliveira Knop  

18 Itamar Leite de Oliveira  

19 Iury Higor Aguiar da Igreja  

20 Jairo Francisco de Souza  

21 Jessyka Gonçalves de Oliveira  

22 Jose Jeronimo Camata  

23 José Maria Nazar David  

24 Josiane Cristina dos Santos  

25 Leonardo Vieira dos Santos Reis  

26 Liamara Scortegagna  

27 Lorenza Leão Oliveira Moreno  

28 Luciana Brugiolo Gonçalves  

29 Luciana Conceição Dias Campos  

30 Luciano Jerez Chaves  

31 Luiz Felipe Carvalho Mendes  

32 Marcelo Bernardes Vieira  

33 Marcelo Caniato Renhe  

34 Marcelo Ferreira Moreno  

35 Marcelo Lobosco  

36 Márcio Tadeu de Oliveira Júnior  

37 Marco Antônio Pereira Araújo  

38 Marcos de Mendonça Passini  

39 Mario Antonio Ribeiro Dantas  

40 Matheus de Oliveira do C. Marques  

41 Priscila Vanessa Zabala Capriles Goliatt  

42 Rafael Alves Bonfim de Queiroz  

43 Raul Fonseca Neto  

44 Regina Maria Maciel Braga Villela  

45 Rodrigo Luis de Souza da Silva  

46 Rodrigo Weber dos Santos  

47 Ruan Medina  

48 Ruy Freitas Reis  

49 Saulo Moraes Villela  

50 Stênio Sã Rosário Furtado Soares  

51 Victor Ströele de Andrade Menezes  

52 Wagner Antonio Arbex  



 


